

【追加資料(4)】注目された過労死・過労自殺事例(主に 2020 年以降)

〈1〉クッパン(チョン・スルギ)配達員	〈2〉クッパン(チャン・ドクジュン)配達員	〈3〉CJ 大韓通運・配達員
〈4〉韓進宅配・配達員	〈5〉郵便局・配達員	〈6〉現場実習生(カスタマーサポート相談員)
〈7〉峨山(アサン)病院・看護師	〈8〉中央救急医療センター・医師	〈9〉ST ユニタス(IT 業界)・デザイナー
〈10〉tvN(民間放送)・PD(助演出者)	〈11〉ネイバー・開発者	〈12〉ネットマーブル・開発者
〈13〉サムソン重工・研究者	〈14〉サムソン電子サービス・労働者	〈15〉ソウル市庁・社会福祉公務員
〈16〉防疫担当・公務員		

①(職場)②(年月日)③(当事者)④(死亡原因)⑤(状況)⑥(産災認定)⑦(企業)⑧(行政)⑨(その他)

〈1〉クッパン(チョン・スルギ)配達員

(職場)クッパン物流労働者②(年月日)2023 年 5 月 28 日③(当事者)41 歳・男性、チョン・スルギさん、クッパンの子会社であるクッパンロジスティクスサービス(CLS)④(死亡原因)心室細動と心筋梗塞⑤(状況)深夜・早朝ロケット配送、週 63 時間、夜間割増を含めると週 77 時間に達する長時間の深夜労働、一日 3 回転配送をしながら一日の移動距離が 100km を超える。自宅で死亡⑥(産災認定)産災認定⑦(企業)クッパンは物流センターの職員を増やし、夜間勤務者に対する特殊健康診断を拡大するなどの措置を取りましたが、ほとんどの新規採用職員が日雇いと短期契約職⑧(行政)⑨(その他)遺族と全国宅配労組はクッパン CLS 代表を重大災害処罰法違反の疑いで告訴・告発。全国宅配労組、民主労総、進歩党など様々な団体がクッパンを糾弾し、遺族に対する謝罪と再発防止対策の準備を促す。また、国会でもクッパンの労働者保護対策を議論しています

〈2〉クッパン(チャン・ドクジュン)配達員

①(職場)クッパン漆谷物流センター②(年月日)2020 年 10 月③(当事者)チャン・ドクジュンさん④(死亡原因)心筋梗塞⑤(状況)夜間勤務を終えて帰宅した後、自宅で倒れて死亡⑥(産災認定)産災認定⑦(企業)遺族に謝罪。再発防止対策づくりに対する具体的な回答なし⑧(行政)⑨(その他)市民団体「対策委」結成

〈3〉CJ 大韓通運・配達員

①(職場)CJ 大韓通運富平三山中央代理店・配達員②(年月日)2022 年 6 月③(当事者)チョン・ミンさん④(死亡原因)脳出血⑤(状況)明け方の出勤準備中に倒れて病院に移送され、二日後に死亡⑥(産災認定)産災認定⑦(企業)多様な対策を発表⑧(行政)⑨(その他)2020 年 3 月から 2021 年まで\*:CJ 大韓通運で過労死と推定される死亡者が 9 人発生。市民団体「対策委」結成

〈4〉韓進宅配・配達員

①(職場)韓進宅配東大門支社②(年月日)2020 年 10 月③(当事者)キムさん④(死亡原因)過労による心臓麻痺⑤(状況)自宅で遺体で発見。普段持病がなく、死亡前に同僚に過度な業務による疲労⑥(産災認定)産災認定⑦(企業)多様な対策を発表⑧(行政)⑨(その他)韓進宅配便で過労死と推定される死亡者が 3 人発生。市民団体「対策委」結成

#### 〈5〉郵便局・配達員

①(職場)牙山郵便局②(年月日)2017年4月③(当事者)別定郵便局所属の郵便配達員④(死亡原因)勤務中に過労で死亡⑤(状況)死亡前の12週間、平均週62時間以上勤務⑥(産災認定)認定⑦(企業)⑧(行政)⑨(その他)市民団体「対策委」結成

#### 〈6〉現場実習生(カスタマーサポート相談員)

①(職場)LG ユープラス全州顧客センター現場実習生②(年月日)2017年1月22日③(当事者)19歳の高校生、女性、ホン・スヨンさん④(死亡原因)自殺(業務ストレスと過度な実績圧迫)⑤(状況)カスタマーサポートで相談員として働き、1日に処理しなければならないコール数が決まっていて、実績によってカウンセラーを評価するシステムあった。⑥(産災認定)不認定⑦(企業)公式謝罪とともに再発防止対策⑧(行政)⑨(その他)多くの市民・労働団体が共同対策委を結成。教育でも労働でもない「グレー地帯」の現場実習生の劣悪な労働条件と感情労働の問題を浮き彫りにした。

#### 〈7〉峨山(アサン)病院・看護師

①(職場)ソウル峨山病院看護師②(年月日)2022年7月24日③(当事者)30代、女性、看護師④(死亡原因)脳出⑤(状況)出勤直後、激しい頭痛を訴えて救急室を訪れ、脳出血の診断を受けたが、病院内に手術ができる神経外科医が不在のためソウル大学病院に移送され、7月30日に死亡⑥(産災認定)不認定⑦(企業)公式謝罪、再発防止対策を発表。人材を補強し、緊急事態への対応システムを強化⑧(行政)⑨(その他)大韓看護協会、保健医療労組など多くの団体が真相究明と再発防止策を要求。医療環境改善の必要性が社会的に注目された。

#### 〈8〉中央救急医療センター・医師

①(職場)国立中央医療院中央応急医療センター②(年月日)2019年2月4日③(当事者)センター長ユン・ハンドクさん、51歳④(死亡原因)急性心停止⑤(状況)旧正月連休勤務中に事務室で心停止状態で発見⑥(産災認定)認定⑦(企業)公式謝罪、再発防止対策(人材補強と勤務環境の改善を約束)⑧(行政)⑨(その他)大韓医師協会、複数の医療関連団体が真相究明と再発防止策を要求。医療界と社会に大きな衝撃を与え、医療スタッフの不足と過労問題を再び浮き彫りにした。

#### 〈9〉ST ユニタス(IT業界)・デザイナー

①(職場)ST ユニタス(IT業界の学院財閥)②(年月日)2018年1月③(当事者)30代、男性、チャン・ミンスンさん④(死亡原因)自殺(過度な業務とストレス)⑤(状況)ウェブデザイナー業務。週70時間以上の労働、会社の業績圧迫、上司の侮辱的な発言による激しいストレス。長時間夜勤でうつ病が悪化⑥(産災認定)ソウル業務上疾病判定委員会、産災認定⑦(企業)公式謝罪とともに再発防止のための対策(自由な年休、特別休暇、心理相談、治療支援)⑧(行政)故人の生前に家族が労働部(江南支庁)に陳情をしたが、調査されなかった。事件後、雇用労働部が勤労監督実施。時間外手当・年次休暇未使用手当など11億5千550万ウォンの未払い確認。検察は会社の改善努力を理由に不起訴処分⑨(その他)正義党や多くの労働団体が包括賃金制の悪用など会社を糾弾し、賃金未払の解決することを要求。包括賃金制、圧縮労働、労働時間統制などIT業界全般の問題が明らかになった。

#### 〈10〉tvN(民間放送)・PD(助演出者)

①(職場)CJ ENM②(年月日)③(当事者)34歳、男性、イ・ハンビッさん(PD助監督)④(死亡原因)自殺(過度な業務とストレス)⑤(状況)tvNの人気ドラマ番組「一人酒男女」の新人・助演出(PD)として、1日平均20時間以上働き、週末も休まず働く。自営業者に偽装されたフリーランサー身分の

放送スタッフは、月 300 万ウォンの賃金だが、実際の勤務時間(週 126 時間)を基準に算定した時の時給は最低賃金を大幅に下回る⑥(産災認定)認定⑦(企業)公式謝罪、再発防止対策(労働時間の短縮、休憩時間の保障、心理相談支援など)発表⑧(行政)雇用労働部は CJ ENM に対する勤務監督を実施し、時間外労働手当・年休未使用手当など未払い賃金を支給させた⑨(その他)労働団体・市民団体が「故イ・ハンピッ PD 対策委」を結成して活動。CJ ENM を糾弾し、放送製作現場が労働関係法の死角地帯となっているとし、その労働環境改善を要求。放送業界の長時間労働問題と労働者の精神健康問題が浮上。

#### 〈11〉ネイバー・開発者

①(職場)ネイバー開発者②(年月日)2020 年 5 月③(当事者)40 代・男性、A さん④(死亡原因)脳動脈瘤破裂⑤(状況)A さんは、ソフトウェア開発者として 3 年勤務していたが、会議中に突然倒れ、病院に搬送された。発病前 24 時間以内に出勤。発病前1週間以内にプロジェクト業務し、ほぼ毎日夜勤、発病前 3 ヶ月以内には平均業務時間 58.9 時間で進行中のプログラム業務に追われていた。職務評価上、集中・没入が必要な高度業務。⑥(産災認定)判定委員会は、慢性疲労はあるが、急激な環境変化はなく、業務関連性を不認定。行政訴訟では、過労とストレスが脳動脈瘤の破裂を触発したと見て業務との相当因果関係を認める。⑦(企業)ネイバーは職員の勤務環境改善と過労防止のための多様な対策を用意⑧(行政)⑨(その他)

#### 〈12〉ネットマープル・開発者

①(職場)ネットマープル(成功神話のゲーム産業の中でも先導的企業。株式市場の花形)の子会社ネットマープルネオ。ソウル南部所在②(年月日)2016 年③(当事者)28 歳、男性、ゲーム開発者 A さん④(死亡原因)急性心筋梗塞⑤(状況)ゲーム発売とアップデートを控えて長時間勤務する「クランチモード」で過度な業務を遂行。発病前の 12 週間、不規則な夜間勤務と超過勤務を続け、特に発病 4 週間前の 1 週間の勤務時間は 78 時間、発病 7 週間前の 1 週間は 89 時間に達した。2016 年ネットマープルゲームズでは、A さんを含め 3 人の若い労働者が相次いで死亡した(B さん、38 歳・急性心停止。C さん、社屋から飛び降り自殺)。⑥(産災認定)認定⑦(企業)真相究明に消極的だったが、メディア報道で世論から批判を受け、公式謝罪へ。再発防止対策(労働時間の短縮、休憩時間の保障、心理相談支援など)⑧(行政)雇用労働部による勤務監督。44 億ウォンの賃金未払い額を指摘し、時間外労働手当・年次休暇未使用手当など未払い賃金を支給させた⑨(その他)「クランチモード」による過労死が公式に認められた最初の事例。ゲーム業界の長時間労働と精神健康問題を明らかにした。

#### 〈13〉サムソン重工・研究員

①(職場)サムソン重工業・研究所②(年月日)2018 年 5 月③(当事者)30 代後半、男性、研究員 キムさん④(死亡原因)急性心筋梗塞⑤(状況)長時間勤務、高い業務強度による過度なストレス。週末と夜間にも業務を処理し、業務強度が非常に高かった⑥(産災認定)認定⑦(企業)公式謝罪と再発防止対策(研究員の労働時間短縮、休憩時間保障、心理相談支援などの改善)⑧(行政)雇用労働部が勤務監督を実施し、時間外労働手当・年休未使用手当など未払い賃金を支給させた⑨(その他)多くの労働団体と市民団体が労働環境改善を要求。

#### 〈14〉サムソン電子サービス・労働者

①(職場)サムソン電子サービス大邱漆谷センター②(年月日)2013 年 9 月 26 日③(当事者)36 歳、男性、イム・ヒョヌさん④(死亡原因)重症脳出血⑤(状況)アフターサービス(A/S)技師として働き、過度な業務(最大週 67 時間勤務)による過労と、労働組合設立後、会社側の労組脱退勧誘によるストレス、実績圧迫で苦しむ。健康に異常を感じて無給休業を要請したが差し戻されるなど十分な休息を取れなかった。死亡 2 日前に訪問した病院から入院勧誘を受けたが、修理資材返却のため

に出勤を準備していたところ倒れて慶北大学病院に搬送され、翌日脳出血で死亡した⑥(産災認定)勤労福祉公団は 2014 年 6 月 17 日、業務上認定せず、遺族給付・葬儀費不支給。行政訴訟で、ソウル行政裁判所判決(2016 年 3 月 24 日)は、ベーチェット病の症状が累積した過労と、会社の常時評価による過度なストレスによって悪化して死亡したことを認め、業務上災害に該当することを認めた⑦(企業)⑧(行政)⑨(その他)労組(金属労組三星電子サービス支会)は今回の判決を歓迎。

#### 〈15〉ソウル市庁・社会福祉公務員

①(職場)ソウル市庁福祉健康室・福祉政策課②(年月日)2018 年 10 月③(当事者)30 代、女性、社会福祉公務員、キムさん④(死亡原因)自殺(過度な業務とストレス)⑤(状況)ソウル市庁で社会福祉業務を担当。過度な業務量とストレスを経験。週末と夜間にも仕事をし、仕事の強度が非常に高かった。⑥(産災認定)認定⑦(企業)公式謝罪、「ソウル市社会福祉担当公務員勤務条件改善方案」を発表。人材追加採用、業務分担改善、相談プログラム導入⑧(行政)⑨(その他)多くの労働団体・市民団体がソウル市を糾弾し、社会福祉公務員の労働環境改善を要求。

#### 〈16〉防疫担当・公務員

①(職場)A.坡州市農業技術センター、B.抱川市②(年月日)A.2020 年 3 月 20 日、B.2020 年 3 月③(当事者)A.52 歳、男性、チョンさん(獣医職公務員)、B.50 歳代、男性、キムさん④(死亡原因)A.心筋梗塞、B.心筋梗塞⑤(状況)A.2019 年、京畿北部地域に「アフリカ豚熱 (ASF)」が発生した後、チョン氏は家畜防疫専門家として ASF 防疫の現場業務を担当し、毎日オフィスで寝食を解決し、防疫第一線で働く。事務室で倒れ、病院に運ばれたが、10 日後の 3 月 30 日に死亡、「埋没地管理と野生イノシシ遮断防疫などを担当し、任務を全うした模範公務員だった」(市長)、B.ASF 防疫業務を遂行⑥(産災認定)A.認定、⑦(企業)⑧(行政)⑨(その他)公務員の過度な業務とストレス問題を改めて明らかにした。

なお、キム・ヨンソン『ジョンボさんの死』(5 月の春社、2022 年)

「最近 10 年間(2008～2017 年)に集配労働者 166 人が死亡したが、死因は癌(55 人)、脳心血管系疾患(29 人)、交通事故(25 人)、自殺(23 人)の順だった。特に、2017 年に自殺した集配労働者は 6 人で事故死(6 人)、病气死(7 人)とほぼ同じだった。昨年から今年現在まで 21 人の宅配労働者が死亡し、その原因はすべて過労と推定されるという話である。

宅配労働者過労死対策委員会は、ロッテ宅急便運輸代理店所属の宅配ドライバーのイム・モさんが前日に脳出血で倒れ、意識不明の状態に陥ったと明らかにした。」

## 【追加資料(5)】2022年以降の「過労死」「過労自殺」と推定される報道

2022年以降のメディア報道があった過労死・過労自殺と推定される事例

(出所) 2022年については、チョン・ウジュン(労働健康連帯)「過労死22人の記録…何時間働けば大丈夫なのか」(Ohmynews 2023年3月21日)

([https://www.ohmynews.com/NWS\\_Web/View/at\\_pg.aspx?CNTN\\_CD=A0002911665](https://www.ohmynews.com/NWS_Web/View/at_pg.aspx?CNTN_CD=A0002911665))。

2023年以降については、ohmynewsの「今月の企業の殺人(1話~51話)」

([https://www.ohmynews.com/NWS\\_Web/Series/series\\_premium\\_list.aspx?SRS\\_CD=0000012237](https://www.ohmynews.com/NWS_Web/Series/series_premium_list.aspx?SRS_CD=0000012237))から、過労死・過労自殺と思われる事例を抽出して作成した。

### □ 2022-01-18 郵便局・配達員

仁川/西仁川郵便局所属の集配労働者 A さん(50代)が家の中で倒れたまま家族に発見された。公共運輸労組の全国民主郵便局本部は、旧正月を控えて増えた配達物量を原因として指摘する。

### □ 2022-01-21 郵便局・配達員

大邱/大邱城西郵便局所属の集配労働者 A さん(40代)が死亡。公共運輸労組の全国民主郵便局本部は、旧正月を控えて増えた配達物量を原因として指摘する。

### □ 2022-02-11 クッパン・電算業務労働者

京畿道水原/災害日時:2021-12-24/クッパン東灘物流センターで電算業務をしていた労働者 A(53)さんが作業場で頭痛と吐き気を訴えて倒れた後、脳出血の診断を受ける。その後回復できず、2月11日午前死亡。

### □ 2022-02-15 全州市・公務員

全羅北道全州市/全州市庁所属の公務員 A さん(27)が自宅で遺体で発見された。A さんは正式任用前の試用公務員で、今年1月の初出勤以後、COVID-19 防疫関連業務を担当した。A さんの携帯電話には、業務に対する困難と過労を吐露するメッセージが残っていたという。

### □ 2022-03-06 山火事支援・消防士

忠清南道/慶尚北道蔚珍と江原道三陟の大型山火事支援業務で、死亡前日まで5日連続非常勤務した消防士 A さん(48)が死亡。A さんはこの2年間、1ヵ月に50時間以上の超過勤務をしてきたことが明らかになった。

### □ 2022-04-08 現代製鉄・研究員

忠清南道唐津市/現代製鉄唐津工場で研究員として10年間働いてきた労働者 A さん(40歳)が自宅で死亡した状態で発見された。チーム員のうち9人が新型コロナウイルス感染症の陽性判定を受け、死亡20日前から A さんに業務が過重になった状態であり、7日午後5時頃に退勤した後、翌日出勤せずチーム員が自宅を訪れたという。解剖の結果は「脳出血」。

### □ 2022-04-24 タイルメーカー・労働者

忠清北道陰城/笙極面所在のタイルメーカーで、労働者 A さん(30代、スリランカ国籍)が夜間勤務中に心臓麻痺で倒れ死亡。

### □ 2022-05-01 私立大学・専任教授

光州のある私立大学の専任教授 A さん(40代)が、大学基本力量診断の追加報告書の発表を翌日に控えて死亡した状態で発見された。死因は脳出血であることが明らかになったが、同僚の教授たちは脳出血の原因を過労だと指摘した。

### □ 2022-05-29 全州市・6級公務員

全羅北道全州のある住民センターで地方選挙事前投票所の管理業務を担当していた労働者 A さん(50代、6級公務員)が脳出血で死亡。行政苦情チーム長として働いていた A さんは、27日から嘔吐の症状を見せたが、働き続け、29日午前家に倒れた後、手術を受けたが死亡したという。

### □ 2022-06-10 高校・教師

全羅北道全州市徳津区のある高校で、労働者 A さん(50代、教師)が教室で倒れたまま発

見され、病院に搬送されたが死亡。解剖所見は脳出血と明らかになり、全教組は学校現場の過度な業務と感情労働ストレスを原因と主張する。

□ 2022-06-16 CJ 大韓通運・宅配労働者

仁川富平/CJ 大韓通運富平支社三山中央代理店所属の宅配労働者 A さん(48)が 14 日未明 5 時 30 分頃、自宅出勤準備をしていたところ突然倒れた後、2 日後の 16 日死亡。普段持病のなかった A さんが午前 7 時 30 分から一日少なくとも 10 時間 30 分から最大 13 時間 30 分に達する長時間労働に苦しめられ、主にエレベーターのない 6 階のアパート配送を引き受けてきたという点、また物量が多くて当日配送できなかった物は翌朝出勤しながら配送してきた点など遺族の証言を土台に過労死と推定される。

□ 2022-06-22 消防署・消防長

5 月 31 日午前 7 時 50 分頃、蔚山中部消防署の当直室で倒れた後、同僚たちに発見され、脳出血の診断を受けて意識のない状態で 20 日が過ぎた 22 日午前に労働者 A さん(43、消防長)が死亡。

□ 2022-06-23 警部補

仁川 / 労働者 A(54、警部補)さんが自宅の居間に倒れているのを家族が発見し病院に運ばれたが心臓麻痺で死亡。A さんは 20 日に夜間勤務をした後、地区隊内の人材などが不足して 21 日に夜間勤務を志願し、22 日午前 9 時に退勤した後、家で休息を取った後、23 日午前 8 時に出勤する予定だった。新型コロナウイルス感染症が終わった後、出勤事例が多くなり、休暇者も発生して業務が加重されたものと推定。

□ 2022-06-26 世宗・8 級公務員

世宗 / 労働者 A(20 代、8 級公務員)さんが自分の家で倒れて死亡した状態で発見された。遺族側は、A さんが深夜退勤し、週末にも出勤することが多かったとし、最近幹部から職員たちが見ている前で叱責を受けたと主張しており、職場内ハラスメントが疑われる。

□ 2022-07-05 聞慶市・農業職公務員

慶尚南道聞慶市流通畜産課企画予算室監査チーム長として働いていた労働者 A さん(54、農業職 6 級)が退勤後、家で睡眠を取っていたところ、明け方に危篤な状況になり病院に移送されたが死亡。死因は急性心停止であり、A さんのこの 1 年間の超過勤務時間が 600 時間に迫るほど激務に苦しめられたことが把握された。

□ 2022-07-05 ホームプラス・物流労働者

ホームプラス仁川計算店所属の労働者 A さん(50 代)が 6 月 28 日退勤後、自宅で脳出血の症状を見せ倒れ病院に運ばれたが死亡。A さんはオンライン配送専用物流センターで主に勤め、先月末からオンライン物量と売上が増加し、既存人材で増えた物量に耐えられなかったという労働組合の主張を土台に見た時、過労死推定。

□ 2022-07-14 任用教育途中・公務員

忠清南道天安市/全羅北道完州で行われた事務官任用教育に参加した労働者 A さん(58、忠清南道天安市公務員)が任用教育途中に突然死亡。A さんは 11 日から 13 日まで教育を終え、14 日 4 日目の教育開始前に事務官教育に入所した同期たちと散歩をしている途中に倒れた。

□ 2022-07-23 ウェプトゥーン作家

自分一人だけ「レベルアップ」の絵を担当していた労働者 A(37、ウェプトゥーン作家)さんが普段持病を患っていたところ脳出血で死亡。ウェプトゥーンの関係者たちは、高強度の長時間労働による死亡だと主張している。

□ 2022-07-24 ソウル峨山病院・看護師

夜明け/ソウル峨山病院に勤めていた労働者 A(看護師)さんが脳出血で倒れ、院内の救急室に運ばれ応急処置を受けたが手術が不可能な状況によりソウル大学病院に移送されたが結局死亡。

□ 2022 年 9 月 自殺 ネイバー開発者

京畿城南/昨年 9 月、ネイバーで開発者として勤めていた労働者 A(30 代)さんが死亡。遺族は A さんが職場内ハラスメントを訴えたとし、育児休職後に望まない部署に配分されるなど「ワ

「キングママ」という理由で差別を受け苦しがあったと明らかにした。

□ 2022-09-28 小学校・調理員

仁川富平区のある小学校の給食室で勤務する労働者 A さん(50 代、調理実務員)が倒れ、病院に運ばれ治療を受けていたところ心筋梗塞で死亡。

□ 2022-11-25 下水処理施設・委託労働者

忠清南道礼山郡が委託運営する内浦公共下水処理施設で管路業務を担当していた受託業者所属の労働者 A さん(49)が当直勤務中に脳出血により死亡したまま発見。

□ 2022-11-28 自殺 二等兵

江原道麟蹄郡/江原道麟蹄郡 GOP で警戒勤務中に発生した二等兵銃器死亡事故調査の結果、死亡した A(二等兵)さんはハラスメントを体験して自殺したことが明らかになった。A さんは 22 年 9 月に入隊した後、部隊に配置されて 1 ヶ月しか経っていない状態で暗記強要、暴言、脅迫などハラスメントにあったことが明らかになった。

□ 2023-01-31 不明 庁舎管理労働者

ソウル/17 時 32 分頃/ソウル市汝矣島の金融監督院本院庁舎の消毒業務を行っていた用役業者所属の労働者 A(68)さんが庁舎内で倒れたまま発見され病院に運ばれたが死亡。A さんの死因は脳出血であり、勤労福祉公団が労災に該当するかどうかの調査に着手した状態。

□ 2023-02-07 自殺 一等兵

大邱/08 時 48 分頃/大邱市中区所在のマンション団地で大邱空軍部隊所属の A(21、一等兵)が落ちて死亡した状態で発見された。A さんは家を出て家族に「部隊員たちが苦しめて大変だ」という言葉を残したと知られた。

□ 2022-02-24 その他 販売社員

ソウル/2018 年 9 月から LG 生活健康化粧品販売業者「ネイチャーコレクション」江南区の売り場に派遣され、販売社員として働いていた労働者 A(29)さんが脳くも膜下出血で死亡。A さんは 3 人 2 交代勤務を遂行し、業務が過重だ

った中、2022 年 1 月に病院訪問のために年次休暇を要請したが、管理者が数回差し戻した。A さんは 2022 年 2 月 8 日になって病院を訪問したが、その後治療に必要な休暇使用を再び差し戻される。A さんは 4 日後の 2 月 12 日に倒れて病院に運ばれたが 24 日に死亡。

□ 2023-02-24 不明 クッパン物流センター労働者

仁川/18 時頃/クッパン物流センター仁川 4 センターで働いていた労働者 A(50 代)さんが仕事帰りにシャトルバスに乗りに行く途中、心臓麻痺で倒れ病院に移送されたが死亡。A さんはクッパンで 6 年間働いた無期契約職労働者であり、昼間組として勤めた。

□ 2023-03-08 過労死 ビル管理労働者

ソウル/07 時 10 分頃/ソウル市鍾路区所在の大型ビルで管理業者所属の保安労働者 A さん(40 代)が地下事務室に倒れたまま発見された。A さんの死因は急性心筋梗塞であり、連続当直勤務で 4 日間約 62 時間働いたことが明らかになった。

□ 2023-03-09 不明 清掃労働者

ソウル/ソウル市江南区大峙洞(テチドン)所在のマンション団地で働く用役業者所属の清掃員 A さん(70 代)が解雇通知を受けた翌日、心臓麻痺で死亡。

□ 2023-03-11 不明 鎮火隊員

慶尚南道河東/22 時 4 分頃/慶尚南道河東郡花開面の智異山国立公園区域で発生した山火事現場で、鎮火隊員 A さん(64)が夜間作業に投入され、山を登る途中、心停止で死亡。

□ 2023-03-14 自殺 警備員

ソウル/07 時 35 分頃/ソウル市江南区大峙洞(テチドン)所在のマンション団地で働く警備員 A さん(74)が、自分が勤務するマンションの 9 階から飛び降りて死亡。A さんは遺書で職場内ハラスメントと人事措置に対する不当さを訴える。同僚たちは昨年 12 月、新しい所長 B さんの赴任後、ハラスメントが始まったと話したという。該当アパート団地では 2023 年 3 月 9 日、美化労働者 1 人が解雇通知を受けた翌日に心臓

麻痺で死亡する事件が発生した経緯がある。

□ 2023-03-21 過労死 床施行作業者  
大邱/大邱市東区新岩洞所在のマンション工事現場で床施工作業者として働いていた労働者 A さんが、自分が居住していた家で死亡した状態で発見された。同僚労働者たちによれば A さんは月に 1~2 日だけ休みながら一日約 12 時間ずつ働いたと知られ、正義党大邱市党は A さんの死因を過労死と見て記者会見を開いた。

□ 2023-03-26 自殺 下士官  
忠清南道鷄龍市新都安面(シンドアンミョン)の軍人アパートで下士官 A さん(40 代)が死亡した状態で発見された。遺書には、6 年前に鷄龍台陸軍本部参謀総長秘書室で勤務していた当時、同僚が A さんに性的暴行を加えた事実が言及されており、加害者は特別な懲戒や処罰なしに引き続き鷄龍台で勤務していたことが分かった。

□ 2023-04-04 自殺 9 級公務員  
京畿九里市所在の行政福祉センターで働く 9 級公務員 A さん(30 代)が自ら命を絶った。A さんは 6 ヶ月間の修習期間を終えた後、1 日に正式公務員に任命された。周辺の供述によると、普段業務関連のストレスが多く、死亡した当日にも請願人を相手にした後、激しいストレスを受けたという。

□ 2023-04-15 不明 マクドナルド店員  
ソウル所在のマクドナルド支店で働いていた労働者 A さんが休憩室で倒れた後、2 時間後に同僚によって発見されたが死亡。A さんは基礎疾患があったが、2001 年からマクドナルドで長期間働いてきたという。

□ 2023-05-11 不明 伐採作業  
慶尚北道清道郡雲門面盤龍山で伐採作業をしていた労働者 A(56)さんが休憩中に意識を失って倒れ、病院に移送されたが死亡。

□ 2023-05-19 自殺 LG ディスプレイ労働者  
ソウル/LG ディスプレイに勤めていた労働者 A さん(40 代)が汝矣島漢江辺で死亡した状態で

発見された。会社員コミュニティなどには、A さんが普段過労に苦しめられたという内容の書き込みが掲載されている。A さんが最近、チーム長に昇進した後、業務負担でストレスを経験したことが知られ、過労自殺の疑惑がある状況。

□ 2023-05-30 不明 警部補  
京畿道平沢警察署のある地区隊所属の警察 A(50 代、警部補)が勤務中に倒れて病院に搬送されたが死亡。

□ 2023 年 6 月 その他 体験型インターン  
慶尚南道晋州(チンジユ)/産業通商資源部傘下の韓国セラミック技術院で障害者体験型インターンとして働いていた A さん(26)が職場内ハラスメントのために悪化したループス合併症で 2023 年 6 月に死亡。A さんは職場内ハラスメントで昨年 5 月に会社の苦情面談を行ったが、技術院では A さんと加害者を分離するような必要な措置を取らなかったという。結局、A さんは 5 ヶ月後の 2022 年 10 月に労働庁に陳情を受け付け、技術院は今年 3 月になってようやく加害者を懲戒(3 ヶ月減給、月 10 万ウォン)した。

□ 2023-06-03 不明 建設労働者  
錦湖建設が施工する世宗市サンウル洞 6-3 生活圏アパート建設現場で一人で作業していた下請け業者所属労働者 A(47)さんが地下 2 階エレベーター通路に倒れ死亡したまま発見された。

□ 2023-06-12 不明 清掃労働者  
全羅南道麗水市所在の福祉館で、道路と歩道の上に積もった落ち葉を掃除していた労働者 A さんが倒れたまま発見された。

□ 2023-07-07 不明 農業労働者  
慶尚北道義城郡佳音面の小背ニンニク栽培農家でニンニク分類作業をしていた労働者 A(80 代)さんが意識を失って倒れ病院に移送されたが死亡。

□ 2023-07-18 自殺 小学校教師  
ソウル市瑞草区所在の S 小学校で教師 A(24)さんが校内で死亡した状態で発見された。当

時、Aさんが担任を務めた学級で、ある生徒が他の生徒の額を鉛筆で引く事件が発生したが、これと関連して養育者の苦情が続いた事実が明らかになった。この過程で、Aさんは学校側に10回余りにわたって相談を要請するなど、激しいストレスを受けたという。

□ 2023-07-18 不明 製鉄所労働者  
慶尚北道浦項市のポスコ浦項製鉄所3線材工場の作業控え室で労働者A(50代)さんが倒れたまま発見された。

□ 2023-07-25 不明 船長  
慶尚南道巨濟市七天島付近の海上で60トン級漁船と1トン級漁船が衝突し、1トン級漁船の船長Aさん(70代)が意識を失い病院に運ばれたが死亡。

□ 2023-08-16 その他 税務署室長  
京畿道東華城税務署民願奉仕室室長Aさんが民願人を応対して倒れて病院に移送される。病院で治療を受けていたAさんは、24日後の8月16日13時50分頃死亡。

□ 2023-08-19 不明 公務員  
忠清南道扶余郡(プヨグン)庁所属の公務員Aさん(50代)が8月1日、水害復旧現場に投入されて働いた後、異常症状が発生。翌日病院に入院して治療を受けていたところ、8月19日に死亡。

□ 2023-09-01 自殺 小学校教師  
全羅北道群山市(クンサンシ)/10時25分頃/トンベク大橋の下の海上で小学校教師Aさん(38)が遺書とともに死亡した状態で発見された。

□ 2023-09-01 不明 造船所下請労働者  
蔚山東区所在の造船所作業場で下請け業者の労働者A(50代)さんが作業場近くの倉庫で死亡しているのを会社の職員たちが発見した。

□ 2023-09-02 不明 一等兵  
全羅南道務安郡海堤面(ヘジェミョン)の陸軍歩兵師団傘下の部隊で、一等兵Aさんが意識を失ったまま発見され、病院に運ばれたが死

亡。

□ 2023-09-03 自殺 高校教師  
京畿道龍仁所在の高校の体育教師Aさん(60代)が9月2日に家を出た後、翌日清溪山(チョンゲサン)登山路付近で遺書とともに死亡した状態で発見された。2ヶ月前、Aさんがトイレのためにしばらく席を外した間に、ある学生が蹴ったボールに他の学生が雪に降られて怪我をすると、怪我をした学生の両親が教育庁の苦情を入れることが発生。Aさんは懲戒手続きが始まると、圧迫感をたくさん感じたという。

□ 2023-09-10 不明 造船所労働者  
蔚山所在の造船所内のシャワー室で労働者A(50代)さんが意識を失ったまま発見され病院に運ばれたが死亡。当時、Aさんは夜間勤務を終えた後、帰宅前にシャワーを浴びにシャワー室に入っていたことが把握され、死因は心筋梗塞。

□ 2023-09-21 不明 コミュニティバス運転手  
釜山市海雲台区中洞(チュンドン)の海雲台市場近くで、コミュニティバスを運転していた運転手Aさん(60代)が意識を失い、バスが花壇に衝突する事故が発生。Aさんは病院に移送されたが死亡し、乗客の中で負傷した人はいないという。

□ 2023-10-04 自殺 障害者支援機関チーム長  
仁川市延寿区所在の障害者活動支援機関チーム長A(52)さんが遺書を残して自殺した。遺書には、Aさんが機関の代表と理事から職場内ハラスメントにあったと書かれていたという。

□ 2023-11-09 不明 運送業労働者  
全羅南道光陽産業団地内の野積場で運送業者の労働者Aさん(63)が荷役作業の準備中に倒れて病院に移送されたが死亡。

□ 2023-11-23 不明 宅配労働者  
京畿道議政府市緑陽洞所在の宅配物流ターミナルで荷上げ・荷下ろし作業をしていた労働者A(50代)さんが突然倒れ病院に運ばれたが死亡。

□ 2023-11-24 不明 清掃労働者  
ソウル/22 時 20 分頃/夜間勤務をしていた委託業者所属の清掃労働者 A さん(50 代)がソウル中区新堂洞(シンダンドン)の中央市場の道端で倒れて死亡。A さんは出勤した後、2 時間半ほどリサイクルゴミを回収する作業をしていたところ、倒れたという。

□ 2023-10-28 自殺 化学会社労働者  
全羅南道麗水/南海化学の合弁会社であるニッソー南海アグロで働いていた労働者 A(40 代)さんが自ら命を絶った。遺族は、A さんが 1 年前から職場内のハラスメントいじめを受けたが、会社が適切な措置を取らなかったと訴えたという。

□ 2023-11-29 不明 貨物車運転手  
慶尚南道咸安郡所在の新築工事現場で貨物車に積まれた建築資材荷役中に運転手 A さんが車両下部に倒れた状態で発見された。病院で治療を受けていた A さんは、約 2 ヶ月後の 11 月 29 日に死亡。

□ 2024-01-08 不明 洗濯工場労働者  
済州西帰浦市吐坪洞(トピョンドン)所在の洗濯工場で大型洗濯機の中にある洗濯物を抜き取る作業をしていた工場代表 A さん(70 代)が意識を失って倒れて死亡。

□ 2024-01-13 自殺 警部補  
忠清南道牙山警察署所属の警察官 A(51、警部補)が、自分が勤務する交番の宿直室で拳銃で自ら命を絶った。

□ 2024-01-20 不明 インターチェンジ労働者  
忠清南道瑞山市/西海岸高速道路瑞山インターチェンジ事務所付近で除雪作業後、車で待機していた労働者 A(67)さんが助手席で死亡した状態で発見された

□ 2024-01-30 自殺 海洋警察署巡査  
済州市所在のマンションで済州海洋警察署の巡査 A(30 代)さんが自殺。A さんの携帯電話には、職場内でのハラスメントやパワハラを訴

える書き込みが記録されているという。

□ 2024-03-04 不明 マンション工事労働者  
慶尚北道安東市豊山邑のマンション工事現場で労働者 A さん(59)が倒れた状態で発見され、病院に搬送されたが死亡。

□ 2024-03-04 自殺 9 級公務員  
忠北槐山邑のあるワンルームで槐山郡庁所属の 9 級公務員 A(38)さんが死亡したまま発見された。報道によると、1 月に任用された新入公務員である A さんの遺族たちは A さんの通話録音などで A さんが上級者から悪口を言われたり侮辱を受けていると主張する。

□ 2024-03-05 自殺 公務員  
京畿道金浦市役所所属の公務員 A さん(39)が仁川西区(インチョンソグ)の道路に駐車されている車から死亡した状態で発見された。2 月 29 日、道路ポートホールの補修工事と関連して車の渋滞が発生すると、オンラインコミュニティで実名と部署をはじめとする A さんの身元情報が公開されるなど、抗議性の苦情に苦しめられた。

□ 2024-03-20 自殺 公務員  
京畿道河南省/京畿道南楊州市(ナムヤンジユシ)市役所の 9 級公務員 A さん(30 代)が勤務 3 カ月で「業務が多くて大変だ」という遺書を残し、河南省望月洞(マンウォルドン)のミサ競技場近くの車の中で遺体で発見された。

□ 2024-03-24 過労死 医師  
釜山/04 時 16 分頃/釜山市海雲台区のあるマンションで、医師である労働者 A(44)さんが意識を失って倒れたという家族の通報があり、救急隊員が出動したが、すでに A さんは呼吸、脈拍がなかった。A さんは釜山大学病院の眼科に勤める教授であることが確認された。医学部増員をめぐる専攻医の反発など医療空白の状況での過労死の可能性が提起される。

□ 2024-04-02 自殺 公務員  
京畿道議政府市庁で 7 級公務員として働いていた労働者 A(30 代)さんが京畿道議政府市新谷洞のあるアパート花壇で死亡したまま発見

された。

□ 2024-04-08 過労死 公務員

全羅北道南原(ナムウォン)/4月5~6日、事前投票に動員され、事務員として働いていた南原市役所の公務員 A さん(58)が業務翌日の7日朝に倒れ、病院に運ばれたが、8日死亡。Aさんは5、6日にそれぞれ14時間ずつ働いていたという。

□ 2024-05-01 自殺 公務員

京畿道華城市ボンダム邑のある道路に立てられた車の中で、華城市庁所属の公務員である労働者 A さん(40代)が死亡した状態で発見された。

□ 2024-04-25 自殺 公務員

京畿道金浦市/8時35分頃発見/金浦市所属公務員である労働者 A(40代)さんに連絡がつかないという同僚の通報で出動した警察が金浦市馬山洞のサッカー場に駐車された車両の中で A さんを発見した。Aさんは前日午後、この職員に「仕事を終わられずに先に帰って申し訳ない」という内容の携帯メールを送ったと知られた。

□ 2024-04-26 過労死 宅配労働者

蔚山/2月29日、胸の痛みを訴えて病院に移送された宅配労働者 A(50代)さんは精密検査を勧めた病院側に一週間以上休暇を取ることが難しく、今後來院することにし退院して仕事を続けている。4月22日、胸の痛みと嘔吐の症状を訴えて病院に運ばれ治療を受けていたところ26日死亡。

□ 2024-05-01 自殺 公務員

ソウル/江北区庁保健所所属のチーム長級公務員労働者 A さん(50代)が極端な選択で死亡。遺族側によると、Aさんは過度な仕事量と上司との葛藤でうつ病の治療を受け、これによって3月に病気休暇を申請したが、休職申請期間が削減されたという。

□ 2024-05-07 過労死 集配労働者

仁川/8時34分頃/仁川延寿区のアパートで集配労働者 A さん(30代)が死亡した状態で発

見された。

□ 2024-05-07 過労死 プレス部労働者

仁川/プレス部所属の労働者 A さん(54)が先月28日午前、自宅で突然頭痛と嘔吐の症状を見せ、病院に移送され治療を受けたが、9日後の5月7日に死亡。Aさんは死亡直前の4月の最後の週の1週間、午後3時40分から翌日の明け方まで続く後半組の勤務をしたという。

□ 2024-05-09 自殺 警察事務労働者

大邱/7時19分頃/大邱のある警察署5階の屋上から該当警察署に勤める事務労働者 A(20代)さんが落ちて死亡。Aさんは苦情が多い部署で行政業務を受け持っていたが、激務問題を訴え2月に部署を一度移した経緯がある。

□ 2024-05-25 不明 訓練兵

江原道麟蹄(インジェ)/12師団で訓練兵 A(20代)さんが完全軍装を担いで練兵場を回る軍旗訓練を受けていた途中倒れて病院に運ばれたが死亡。

□ 2024-05-28 過労死 クッパン運転手

京畿道南楊州市/昨年3月からクッパンクイックフレックスの運転手として働いてきた労働者 A さん(41)が、京畿道南楊州市の自宅で倒れ、病院に運ばれたが死亡。病院が明らかにした死因は、心室細動と心筋梗塞の症状だった。対策委によると、Aさんは1日約250個の物品を配送したが、死亡50日前には配送物量が340個余りに増えた。物品を引き継ぐために南楊州に位置したキャンプと配送地である中浪区一帯を3回往復し、同僚宅配労働者の業務支援に動員されるなど強力な労働に苦しめられたという。

□ 2024-05-30 不明 6級公務員

仁川市庁のトイレで仁川市秘書室所属の6級公務員 A さん(40代)が死亡した状態で発見された。普段持病がなかったと知られている A さんはショックで死亡したものと推定され、救急隊員が到着した時、すでに脈が動かない状態だった。

□ 2024-06-10 不明 建設労働者

全羅南道光陽バイオマス発電所 EPC 建設工事現場で労働者 A(51)さんが作業中にめまいを訴えて倒れ病院に運ばれたが死亡。

□ 2024-06-23 不明 一等兵

京畿道華城市飛鳳面(ピボンミョン)の陸軍第 51 師団営外直轄隊防空中隊所属の一等兵 A (20 代)が死亡した状態で発見された。発見当時、A 一等兵は領内の警戒所で勤務していたという。京畿南部警察庁と陸軍捜査団は、A 一等兵に対する軍内ハラスメントがあったのか、2 人 1 組勤務なのになぜ A 一等兵が一人でいたのかなどを調査している。

□ 2024-06-26 不明 製造工場労働者

慶尚北道漆谷郡加山面送風機製造工場の寮に労働者 A(タイ国籍)さんが倒れたまま同僚たちに発見された。A さんは死亡する前に痙攣を起こして病院に行ったが、「肝臓の数値が高い」という所見だけを受けて寮に戻った。

□ 2024-06-27 自殺 市教育庁奨学士

慶尚南道密陽(ミルヤン)/釜山市教育庁所属の奨学士 A さん(48)が、悪質な苦情に悩まされ、慶尚南道密陽で死亡した状態で発見された。A さんは、釜山のある学校の校長公募制の未指定再検討を要求する保護者の苦情に苦しんだという。

□ 2024-07-15 不明 公務員

忠清北道永同郡災害安全課所属の公務員 A さん(20 代)が永同邑の自宅で遺体で発見された。

□ 2024-07-18 自殺 警察署員

ソウル/ソウル冠岳(クァンアク)警察署捜査課所属の A 警衛(31)が死亡した状態で発見された。A さんは普段、周辺に過労を訴え、死亡前の業務負担による苦情などを理由に部署移動を申請したという。

□ 2024-07-22 自殺 警察署警査

忠清南道礼山(イエサン)警察署警備安保係所属の A(20 代)警査が死亡した状態で発見された。B さんは普段、家族に業務過重を訴えたという。

□ 2024-07-26 過労死 警部

ソウルのオフィスで夜勤をしていたソウル銅雀警察署警務課所属の A(43)警部が脳出血で死亡。